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峰面语

“全勤生”的双向奔赴
共享发展机遇，传递开放强音。今天

上午，第七届中国国际进口博览会拉开帷

幕，这份惠及全球的国际公共产品，正式迈

入第七个年头。

这些天，不少媒体报道了连续七年参

加进博会的企业，称之为进博“全勤生”。

据统计，迄今为止共有   家企业和机构成

为七届进博会“全勤生”，其中不少甚至已

经完成了第八届进博会的报名。这背后的

信心与远见，令人感佩。

这些企业中，有不少我曾经采访过。

比如多特瑞，这是一家来自美国的精油企

业。犹记首届进博会时，多特瑞的展台只

有9平方米。当时，多特瑞中国总裁麦欧文

用清代诗人袁枚的诗句来表达自己的憧憬

与期待：“苔花如米小，也学牡丹开。”

谁能想到，抱着“试水”心态参会的多

特瑞，一来就收获了 . 亿元意向采购订

单。此后更是一发不可收，多特瑞展台规

模逐年递增，先后扩大  多倍，采购意向订

单也攀升至  多亿元。去年进博会开幕式

上，李强总理在致辞中讲了三个故事，其中

一个就是多特瑞与进博会共成长的故事。

进博“全勤生”又何止这些展商。在

地铁  号线国家会展中心站，有一位名叫

杜卫东的志愿者，年逾花甲的他已经是第

七次参与进博会志愿服务，主要负责地铁

出入口的指引工作。虽然今年已经退休，

但他认为自己作为东道主，还是可以发挥

余热，为服务好家门口的进博会贡献绵薄

之力。

又比如在进博会安保团队中，梅军

也是一位名副其实的“全勤生”。从进博

会安保办负责人到国家会展中心派出所

所长，七年来，他先后参与了安保方案从

策划、协调、完善到落地实施的全过程。

每年进博前夜，他都会带着民警们最后

一次巡馆，及时发现排除风险隐患和异

常情况，确保进博会不受任何干扰。从

精准指挥、科学调度，到“站前沿哨、创先

锋岗”，他和同事们用汗水与辛劳，守护

“平安进博”的承诺。

参展企业共襄盛举、分享机遇，城市服

务一丝不苟、精益求精。不管是职责所在，

还是心有所爱，“全勤生”们双向奔赴的背

后，是经济大河奔流不息，是开放春风温暖

世界，是各国人民对美好生活无法阻挡的

向往，是“新时代，共享未来”！

潘高峰

第
七
届
进
博
会
上
午
开
幕

从
﹃
进
博
之
窗
﹄

看
到
开
放
胸
怀

黄浦江畔，万商云集。“四叶草”内，高

朋满座。今天上午，国家会展中心（上海）

再度迎来高光时刻，第七届中国国际进口

博览会暨虹桥国际经济论坛开幕式在这

里举行，全球嘉宾共聚于此，与进博会“双

向奔赴”。

8时不到，与会嘉宾陆续到场。不着

急入座，老朋友携手畅谈，新朋友微笑致

意，场内气氛逐渐热烈。“松下集团是进博

会的‘全勤生’，我本人则是第六次参加进

博会。”松下控股株式会社全球副总裁、集

团中国东北亚总代表本间哲朗说，在今年

的会场上，见到了不少新老朋友，感觉现

场一年比一年热闹。

“今年我在开幕式现场遇到的日本企

业更多了。”作为中国日本商会会长，本间

哲朗对此颇为自豪，“我经常向日本企业

介绍进博会的重要作用，用‘百闻不如一

见’来形容最为恰当。”

在松下集团的全球战略中，中国市场

是何地位？“中国不仅是制造大国、市场大

国，也是创新大国、工程师大国。松下在

中国将深化本土化策略，吸引中国优秀的

年轻人加入研发团队。”他表示，近年来，

松下在中国扩建了18个事业基地，苏州半

导体材料生产工厂在今年刚刚启用，松下

将持续扩大在华投资。

相较于本间哲朗的熟稔，去年底上任

的宝马集团大中华区总裁兼首席执行官

高翔，则是第一次参加进博会开幕式，但

宝马集团却是进博会的“忠实粉丝”。“今

年宝马带来了首款高性能混合动力轿车

BMW M5，代表着宝马加深对中国市场的

布局，未来我们还将推出纯电动车型。”

高翔说，中国汽车市场不断向电动

化、智能化转型，宝马当然希望深度参与

其中。“宝马坚持长期主义。我们看好中

国汽车产业的长期稳健发展，也希望持续

加大和中国产业链的合作。我坚信，中国

市场充满增长潜力。”

同样是上任不久，马来西亚中华总商

会（中总）总会长吴逸平对进博会也不陌

生。“马来西亚是第七届进博会的主宾国，

今年中总组成了250人左右的代表团，前

来参加进博会。其中有18家参展企业，以

及一批前来观展的企业。相比首届的百

人规模，有了很大的增长。”

他告诉记者，马来西亚企业参展进博

会后收获颇丰。“我们有一家经营咖啡的

会员企业，在前几届进博会上找到了多家

中国省级代理商。另一家燕窝企业则在

上海开出了门店。随着中国消费市场的

高质量发展，也在带动马来西亚产业一同

成长。”

“借助进博会的平台，我们有机会用前

瞻性的眼光来看待中国机遇。”第四次参展

进博会的百特医疗，今年将百特肾科拆分

出来，以全新品牌万益特亮相进博会。即

将出任万益特首席执行官的陶克瑞在开幕

式现场表示，新公司之所以选择进博会为

首次亮相的平台，就是看中其影响力。

秉持“在中国为中国”的理念，陶克瑞

说：“中国不仅是我们开展业务的地方，更

是我们为全球寻找创新机会的重要基

地。目前百特已经在中国市场投资近40

亿元人民币，未来我们会关注更多产品的

本土化，为创新而投资。”

“纽仕兰从不缺席进博会，但我本人

第一次来到开幕式现场。往年我通常直

接去展台工作。”新西兰纽仕兰乳业有限

公司执行总裁罗伊 ·范登赫克在开幕式现

场向记者展示了他的邀请函：“邀请函的

背面印着上海的天际线，太美了，我一定

会好好收藏。”

“在全球经济形势异常复杂的当下，

本届进博会的意义更加重大。因为全世

界都在努力推动经济复苏，而中国的开放

将为全球经济带来实质性的推动作用。

从新西兰的角度来看，今年前来参加进博

会的企业比以往任何一年都要多。”

从一扇“进博之窗”，看到中国对外开

放的诚意和胸怀。当创新包容的大合唱

在“四叶草”再次唱响，此刻，会场内处处

是融融暖意。 本报记者 张钰芸

“冀以尘雾之微，补益山海，荧烛末光，

增辉日月。”复旦大学法学院学生纪鸿仁来

自台湾，这句古语，是他对志愿者精神的理

解。第七届进博会开幕之际，69名港澳台

青年“组团”上岗。说同一种语言，赴同一

个盛会。一口流利的普通话背后，是这些

青年人对祖国的情谊。

进博会港澳台青年志愿团由上海市政

府港澳办、市台办指导，由共青团上海市委

员会、上海市青年联合会牵头实施，通过复

旦大学、香港青年协会、沪港青年会、澳门

义务工作者协会组织招募，最终，来自28

所海内外院校的69名优秀学子从200名报

名者中脱颖而出。其中，台湾“小叶子”首

度亮相。

纪鸿仁从小跟随父母在上海长大，直

到高中才回到台湾。从辅仁大学毕业后，

他选择回到上海工作，并考上了复旦研究

生。他时常问自己，能给社会带来什么价

值？参与进博，他似乎找到了答案。“很荣

幸能和每一位辛勤劳动的人们一同投身城

市以及国家建设，尽我的一份力为这片土

地注入更多青春活力。”纪鸿仁说。他会英

语，也学了些简单的法语和日语，希望在咨

询岗位工作的时候，能派上用场。

来自香港台山商会中学的萧嘉欣今年

只有16岁，是年龄最小的“小叶子”。不久

前，她曾经随团来过上海，在每一条街道、

每一栋建筑甚至每一份早餐中感受到了上

海的魅力。她想在国家级盛事的舞台上，

获得更多体验和学习。

香港大学土木工程系大二男生麦健林

从中学时代起就有过不少做义工的经验，

比如参与地区志愿服务队、协助策划活动、

服务周边社区、帮助长者使用智能电子设

备等。“我更希望可以收获更多软技能，去

克服自己内心的恐惧，大胆地去尝试直面

大众。”麦健林说。

从北京到上海不过两天，在对外经济

贸易大学读大四的澳门姑娘梁惠珍胸牌上

已经别满了换来的徽章。“希望看到不同行

业的最新科技，也想突破自己！”

本报记者 陆梓华

■ 今天，第七届进博会迎来八方宾客 本报记者 周馨 摄
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